

# Los fundadores de la Cofradía

**Muy Ilustre y Venerable Señor  
Don Saturnino Fernández Sánchez**

Venerable sacerdote murciano, Capellán de la "Casa José Antonio", antigua Casa Provincial del Niño y, muy anteriormente, Real Casa de Misericordia. Cuando se fundó la Hermandad –hoy Cofradía del Santísimo Cristo de la Misericordia–, en atención a su cargo de Capellán del Centro Benéfico, del que era anexo el templo de San Esteban, en el que recibía culto la imagen del Crucificado, fue nombrado Consiliario de la citada asociación nazarena.

Don Saturnino Fernández Sánchez, fue canónigo Magistral de la Santa Iglesia Catedral de Murcia, uno de los más inspirados y profundos predicadores de la Diócesis, cuyos sermones glosaban las grandes verdades de nuestra Fe, dichas con aquella elegancia y elocuencia de la que hacían gala los oradores sagrados de la época.

Durante la primera mitad de nuestro siglo, compartió la popularidad y el prestigio entre los grandes predicadores murcianos, con los también canónigos don Félix Sánchez y don Julio López Maymó.

En la plenitud de su bien ganada y merecida fama de predicador sagrado, llegó a compartir el púlpito, en novenarios y quinarios, funciones religiosas y honras fúnebres, con otros dos ministros del señor, que pronto alcanzarían fama en la pronunciación de la Palabra del Señor; ambos fueron, igualmente, canónigos de la Catedral murciana, don Arturo Roldán Prieto y don Juan Hernández Fernández. Ambos participaron en la brillantez y solemnidad de los cultos en honor del Santísimo Cristo de la Misericordia. Todos ellos, aquellos y éstos, gozan ya de la Paz del Señor y contemplan la Gloria y al Luz de su Rostro.

**Carlos Valcárcel Mavor  
Mayordomo de Honor de la Cofradía**

**Don Julián Tudela Martínez**

Funcionario de la Excmo. y desaparecida Diputación Provincial, en la que ocupó y desempeñó puestos de relieve en diversos departamentos de la misma. Fue nombrado Administrador General de la Casa José Antonio antes "Casa del Niño" y con antelación Real Casa de Misericordia.

Organizó los talleres de diferentes oficios, dotándolos de su emblema y dando a cada uno el Patrón correspondiente a la profesión que en ellos se aprendía, patronos que eran celebrados con toda solemnidad y brillantez, tanto religiosa como festivamente, dotando a sus miembros de espíritu de cuerpo y oficio.

Aficionado a las letras, especialmente al periodismo, durante su larga residencia en Algezares, en cuya Acción Católica, ostentó la presidencia de la Rama de Hombres y dotó a la misma de una publicación mensual "Aliento". Luego, ya en la Administración de la Casa José Antonio, también fundó la revista mensual de la misma, "Cinceladas".

Acogió con todo entusiasmo la idea de fundar la Hermandad del Santísimo Cristo de la Misericordia, de la que fue su primer Hermano Mayor, cargo que ostentó hasta su muerte, acaecida varios años después. Su esposa, doña Encarna Sanz Ramón, fue camarera del Santísimo Cristo a quien regaló los terminales de plata de su Santa Cruz así como la corona de espinas del mismo rico metal y la pureza con que cubre la Sagrada Cintura el Santo Titular, confeccionada con rico tejido y bordada artísticamente.

Dejó escritas numerosas poesías al Santísimo Cristo de la Misericordia, de las que muchas fueron publicadas en el mencionado periódico "Cinceladas". En fin, también escribió la letra del Himno de la Casa José Antonio, cuya melodía fue compuesta por el gran músico Escribano Galán.

**Carlos Valcárcel Mavor  
Mayordomo de Honor de la Cofradía**

